

na 5062

Palais Euxinograde 19 Juillet 1905

Son Altesse Royale
 Monseigneur Le Prince
 Ferdinand I de Bulgarie
 Monseigneur

Permettez à votre très humble
 serviteur d'envoyer à votre Altesse Royale
 les renseignements détaillés sur l'état actuel
 des Jardins Princiers d'Euxinograde.
 C'est avec une joie profonde que je viens
 annoncer à Monseigneur que, malgré
 les six semaines de grande sécheresse qui a
 subi la région de Varna sans qu'il ne
 tombât une goutte de pluie, et sous des
 chaleurs torrides de quarante-trois centigrades
 à l'ombre que, malgré ce brûlant et
 étouffant atmosphère tous les végétaux en
 général, de même que les vastes gazons,
 le tout apparaît bien frais d'une verdure

nombreux, tout d'abord la pose des cables électriques, partout les chemins sont bouleversés par le creusage des canaux nécessaires à la pose. Je fais presser autant que possible ces travaux encombrants par les électriciens de la maison d'entreprise, je compte que d'ici un mois ce bouleversement sera à peu près rétabli, et que les allées auront reprises leur forme d'auparavant. Une cinquantaine de lampes illumineront les Jardins de Monseigneur. Comme gros travaux encore le jardin maritime en pleine voie de nivellement, en ce moment je fais faire une belle route carrossable longeant en zigzag tout le long de la falaise jusqu'au bain de Votre Altesse Royale, je compte également que d'ici un mois cette voie sera terminée et praticable; je fais aussi requander la terre nécessaire pour les plantations, la conduite d'eau dans cette nouvelle partie est terminée nous pourrions arroser sans difficulté.

Les autres travaux consistent surtout en soins d'entretien, arrosage, binage, nettoyage. Tel est Monseigneur l'état présent des Jardins d'Euclirograde; je fais presser de tous côtés de manière à ce que tous ces gros travaux se finissent au plus vite d'ici un mois je me permettrais l'honneur d'écrire à Monseigneur afin de tenir

gaie et endurente. De temps à autre un
léger Siroco vient tourmenter un peu la
belle nature d'Euvinograde sans toutefois
y avoir jusqu'à présent fait aucun mal.
Les chaleurs ont été un peu troublées la semaine
dernière par une pluie d'orage laquelle
a duré environ deux heures, pluie bienfai-
trice qui fut benie par tous, et calmant
aussi les premières fortes chaleurs; ces temps
derniers elles ont reprises à nouveau mais avec
un peu moins de densité, accompagnées
surtout de plus de brise. Avec ces temps
chauds l'arrosage est toujours en action, j'ai
divisé les eaux de manière à ce que toutes
les parties du Parc fussent arrosées autant
les unes que les autres, de cette façon je
parviendrai à maintenir à peu près un
bon équilibre et à avoir de la verdure partout.
Les cultures sont également en parfait état.
Les corbeilles de fleurs autour du Palais de
Monseigneur, de même que les parterres
français, le Monastère les massifs disséminés
dans les Jardins toutes sont en pleine floraison.
De même la presque île malgré la sécheresse
est en bon état de verdure, la chambre d'essai
de Monseigneur est comblée de plantes, la
forêt de jeunes pins est des mieux portants.
Les principaux gros travaux en voie de construc-
tion dans le Parc sont, pour le moment fort

Votre Altesse Royale au courant de la
situation générale.

Je remercie très profondément Monseigneur
pour la belle carte de vue que Votre Altesse
Royale a daigné m'envoyer, laquelle m'a
donnée une belle idée de ce que doit être
la belle Orangerie Princièrè du Palais
de Cobourg.

Je suis Monseigneur et resterais, de
Votre Altesse Royale le très respectueux,
obéissant et particulièrement dévoué serviteur

J. Moriset